Fake News - Was ist das eigentlich?

Fake News sind falsche Informationen, Lügen oder Gerüchte, die nicht der Wahrheit entsprechen. Man findet sie oft im Internet und in sozialen Medien. Fake News sind gefährlich, denn sie können sich schnell verbreiten und unbegründete Gerüchte entstehen lassen. Manche Menschen verbreiten Fake News gezielt, um Aufmerksamkeit zu bekommen, Geld zu verdienen oder um Angst zu verbreiten. Oft sind es Menschen mit vielen Likes und Followern, weil sie eine große Reichweite haben. Doch auch jeder von uns kann, ohne es zu merken, Fake News verbreiten. Wir teilen und verbreiten sie weiter, da sie oft glaubwürdig klingen oder als witzig oder beängstigend wahrgenommen werden. Fake News sind außerdem oft spannender und leichter zu erstellen als seriöse Berichte. Menschen fallen darauf herein, da diese Nachrichten sehr häufig geteilt werden und dadurch oft auf dem Smartphone erscheinen. Und desto öfter du sie siehst, desto eher glaubst du sie — ist ja klar! Das kann gefährlich sein, denn Fake News können die Meinung von Menschen durch falsche Informationen beeinflussen.

Drei Schritte, um Fake News zu erkennen

- 1) Überprüfe die Quelle: Um sicherzustellen, dass Informationen wahr sind, solltest du die Quellen des jeweiligen Beitrags überprüfen. Gib die Quelle bei Google ein und schaue, ob es diese Quelle wirklich gibt und ob sie seriös ist.
- 2) Überprüfe den Inhalt: Überprüfe, ob der Inhalt stimmt. Schau dir dafür verschiedene Berichte zu einem Thema an, um ein umfassenderes Bild zu bekommen. Eine weitere Möglichkeit ist es, die betroffenen Personen oder Organisationen direkt zu fragen, ob die Informationen wahr sind.
- 3) Überprüfe das Bild: Achte darauf, wann und wo Fotos und Videos aufgenommen wurden und ob das Datum übereinstimmt. Manchmal werden alte Nachrichten als neu präsentiert, was zu Verwirrung führen kann. Außerdem kannst du das Bild auf Google bei der Bilderrückwärtssuche hochladen, um den ursprünglichen Kontext zu finden.

Deshalb möchten wir euch mit auf den Weg geben:

Es ist wichtig, nicht alles zu glauben, was im Internet oder den sozialen Medien steht — selbst wenn es von euren Idolen kommt. Verbreitet selbst keine Gerüchte, hinterfragt Nachrichten kritisch, bildet eure eigene Meinung und passt auf euch und eure Mitmenschen auf!